

## **Erfahrungsbericht**

Ich studiere an der Brandenburgischen Technischen Universität Cottbus-Senftenberg (BTU) Betriebswirtschaftslehre und befand mich im vierten Fachsemester meines Masterstudiums, als ich mich für ein Auslandssemester an der Istanbul Technische Universität (ITÜ) entschieden hatte.

### **Vorbereitung**

Das Organisatorische habe ich mit Frau Robel ohne Probleme und ohne viel Aufwand erledigt gehabt. Ich habe innerhalb kürzester Zeit eine Zusage bekommen und musste mich nur noch vor der Anreise um einzelne Angelegenheiten wie bspw. Unterkunft, Aufenthalt usw. kümmern. Frau Robel war sehr gut organisiert und hat uns einzelne spezifische Informationen mitgegeben. Von der BTU gab es keinerlei Probleme, dafür möchte ich mich bei Frau Robel noch einmal bedanken.

Erste Probleme fingen bei mir an, als ich nicht genau wusste, welche Module/Veranstaltungen ich für das Learning Agreement- Before Mobility wählen sollte, da die Veröffentlichung der Module/Veranstaltungen an der ITÜ eine Woche vor Beginn des Semesters ausgehändigt wird. Bevor ich der Anreise in die Türkei angetreten bin, habe ich mit den Professoren an der BTU einzelne Termine vereinbart, um herauszufinden, welche erfolgreich bestandene Module ich nach meinem Auslandsstudium anrechnen lassen kann. Der Erasmus Koordinator Ilteris Güclüer hat mir bei meiner Modulauswahl ebenfalls sehr geholfen.

Da ich aserbaidische Staatsangehörigkeit besitze, könnte ich ohne Visum in die Türkei einreisen. Die Aufenthaltserlaubnis habe ich an der ITÜ beantragt und diese innerhalb von drei Monaten per Post bekommen. Dafür kamen zwei zuständige Mitarbeiter von der Behörde "Istanbul Göç İşleri Daire Başkanlığı". Viele Erasmus- Studenten haben von ihrer Versicherung eine Bescheinigung bekommen (T-11). Mit dieser Bescheinigung solltet ihr nach der Anreise zum SSK (Sosyal Sağlık Kurumu) gehen, um die Sachlage legitim zu machen. Man bekommt dann von SSK eine Nummer, die ihr bei Arztbesuchen in der Türkei vorzeigen müsst.

### **1.0 Unterkunft**

Facebook ist einer von vielen alternativen um eine Wohnung in Istanbul zu finden. Ich habe eine Anzeige im Facebook gesehen, die für mich sehr passend war. Zusammen mit vier anderen Studenten wohnte ich in 4. Levent. Meine Vorlesungen waren meistens in Macka an der Fakultät für Wirtschaft, daher war der schnellste Weg für mich zuerst mit der U-Bahn M2 (Metro) nach Osmanbey zu fahren und von dort aus lief ich 15 min zum Campus.

Der Verkehr in der Türkei ist meistens sehr stockend und die Busse sind meist sehr voll, deshalb ist es ideal eine Wohnung in der Nähe der Fakultät zu haben. Des Weiteren bietet die Stadt Istanbul den Studenten Anzahl von Yurts (Private Wohnheime), die etwas mehr kosten als die Studentenwohnheime der ITÜ.

## **2.0 Studium an der Gasthochschule**

Die ITÜ hat vier Campus (Ayazağa, Maçka, Gümüşsuyu, Taşkışla). Das Campus für Wirtschaftsingenieure befindet sich in Maçka. Ich habe während meines Erasmus- Aufenthalts an der Wirtschaftsfakultät versucht, viele einheimische Studenten kennenzulernen. Als ERASMUS- Student könnte ich alle (Master-) Module belegen, die mir im Semester angeboten wurden.

Insgesamt habe ich vier Module gewählt. Ich hatte keine Schwierigkeit mit dem Vorlesungsstoff auf türkischer Sprache. Die Professoren, die ihre Vorlesung auf Englisch abhalten, sprechen vorwiegend mit Akzent. Es ist also sehr leicht sie zu verstehen.

**Wichtig:** Man hat nur eine Woche Zeit für die Anmeldung der Module. Die Anmeldung erfolgt schriftlich, deshalb solltet ihr auf jeden Fall vorher in der Türkei sein. Zuerst werden die Module veröffentlicht, danach muss man einen Zettel Online runterladen und darauf eure Module aufschreiben, die ihr an der ITÜ belegen wollt. Jeder ERASMUS- Student bekommt an der ITÜ einen Koordinator. Der Koordinator unterschreibt den Zettel mit den Modulen und diesen müsst ihr dann bei der Studierendenservice (neben ERASMUS- Office) abgeben. Das Learning Agreement- During the Mobility unterschreibt auch der Koordinator.

## **4.0 Alltag und Freizeit**

Ich kann jeden raten durch das ERASMUS- Programm ein Auslandssemester in Istanbul zu belegen. Sie eine sehr aktive und reizvolle Stadt. Leider ist die Zeit zu kurz gewesen, um einiges mehr zu erleben. Ich habe viele neue Freunde kennengelernt, mit denen ich die meiste Zeit in Taksim war. Es gibt in Istanbul sehr viele Sehenswürdigkeiten und Plätze, die man besichtigen sollte. Viel Spaß!